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自治体任せでは
進まないよ！

学校給食費補助、
12月にデジタル地域振興券

（全市民対象に1人4,000円分）
など

マスクを
できない子が

いることも理解して

コロナ＆物価高騰等対策の補正予算3件可決

マスク着用が困難な子どもへの
配慮に関する陳情書、採択

一般会計補正予算の第2回～第4回まで、新型コロナウイルス感染症対応として4回目のワクチン接種をはじめ、各種
特別給付金、デジタル地域振興券発行等の予算が組まれ、審議の上可決しています。

「マスク着用が困難な子どもが健全な学校生活を送
れるよう、最大限配慮することを求める陳情書」が全
会一致で可決しました。

部活動の地域移行の財源を
国に求める意見書、可決
こがおも主提案の「部活動の地域移行に必要な財源
等について、国の積極的な対応を求める意見書」が、
全会一致で可決し国へ送付しました。

コロナワクチン４回目接種事業＜約６億970万円＞／住民税非課税世帯等臨時特別給付金
＜約３億8,620万円＞／子育て世帯生活支援特別給付金＜約1億10２万円＞／東センター
エアコン修繕＜244.2万円＞／農家の肥料購入における価格上昇分の2/3補助＜113.4万円＞
／学校給食費補助：小学校1食あたり15円、中学校1食あたり19円（R4.7/1～R5.3/31迄）
＜1,811.1万円＞／地域振興券発行事業。デジタル地域振興券を12月予定で発行（全市民
対象／市民1人あたり4,000円）＜約5億8,460万円＞／輸送収入減と原油価格高騰の影響の
ある公共交通事業者へ支援金（バス事業者、タクシー事業者が対象） ＜949.2万円＞等
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定例会TOPICS

公立保育園の廃園問題

表紙



R4年第2回
定例会の
一般質問

（引用）渋谷区
『新しい学校づくり』整備方針
～学校施設の未来像と
建て替えロードマップ～

（引用）
小金井市
保育課作成資料

ちょっと
待った！

公立保育園の「２園廃園」の
“財政効果”は、過大に見積られている！？

渋谷区では
新しい学校の

ビジョンを明確に

行政として
このやり方は

まずいんじゃない？

白井

水谷

いま市では４つの小学校（一小、三小、東小、緑小）で増
改築の基本計画策定段階です。さらなる地域交流の場
となる学校として、また不登校児童・生徒が増え続けて
いる現状を踏まえた学校内の居場所づくりや、渋谷区な
どを参考に未来の学校施設・設備のあり方について議
論し、地域や保護者の皆さんとも連携してこれからの時
代に対応できる新しい学校づくりを提案しました。

4月から小金井警察署管内でタクシー事業者に
交通規制区域の通行許可証が発行されなくなり
ました。規制時間に区域内に車両が入れず市民
に不親切な運用となり、しかも周知がされていま
せん。警視庁へ運用を改善する要望を出すよう
求め、市から交通規制区域や通行許可証の申請
の仕方の情報提供がないことから、他市事例を
参考に取組むことも提案しています。

建替え・増築にあたり、
これからの学校のあり方について

「使いづらい、予約が取れない」という声を可視化
するために、近隣7市において理由を問わない
一時保育の利用可能日数を調査。本市の公立園で
はひと月に2日しか利用できませんが7市の平均は
13日、日数制限なしの市もあることがわかりまし
た。利用日数の枠を広げることや、無料で使える
制度の検討、オンラインも含めた受付の簡略化を
提案しました。

一時保育を使いやすく！
利用枠拡大や無償化、
オンライン受付等を提案

市は令和6年度から市立公園に指定管理者制度を
導入する予定です。遊びを指導するプレイリーダー
を配置したり、近隣住民と話し合ってルールを作り、
ボール遊びができる公園を増やす可能性などを質
疑。「子どもの居場所は大切であり、管理者からの
提案を募集する際の参考資料に、こうした事例を盛
り込むことなどを検討する」という趣旨の答弁を得
ました。

ボール遊びができる公園、
こどもの居場所を増やすには？

スクールゾーン等の交通
規制区域の課題について

6/3公立保育園の廃園問題について、西岡市長は6月定例会に廃園条例を提案する意思を表明。市は多くの保護
者や市民からの疑念の声を無視し定例会前に急遽方針を正式に確定。この件についての全員協議会では、財政
効果比較表の矛盾について白井が指摘し、答弁調整のため6/6の質疑は途中でストップ。結果的に全員協議会は
再開されず、廃園条例も提案されませんでした。

市はこの指摘を受けてもなお結論ありきで廃園を強引に進めるつもりです。適切な資料に差し替え
保護者等にも改めて説明が必要です。また、かねてから提案している「公立保育園の役割」を有識者
を交えて議論し「公民のそれぞれの役割を明確にしベストミックスで小金井市の保育の質を維持・
向上させる仕組みづくり」を示すことが、子育て環境日本一を目指す市の仕事ではないでしょうか。

クローズアップ定例会

廃園条例（案）のパブリックコメント（募集期間
1/26-2/25）は過去５年間で最多の565件の意見
が寄せられ、そのほとんどが「反対」「撤回」「見直
し」を含め市の廃園方針に対して否定的な意見で
した。

Why?

96.3％が否定的な意見

“財政効果比較表”では、「２園廃園」において、2園
分の定員226人は民間保育園で受け入れる想定
になりますが、その場合に支出する運営補助経費
の「市負担額」が算入されていなかったのです。そ
れにより、いわゆる「財政効果額」が大きくなって
いました。

廃園で財政効果額が
「大きくなる条件」での試算！？

仮に廃園予定の2園分の「民間保育園児童1人あたり運営費補助・市負担額85万円」を算入すると、財政効
果額は10年間で27.1億円から42％減の15.7億円です。これでは「2園民営化」の財政効果額（18.7億円）の
ほうが大きくなります。強引に廃園を進めるために意図的にこの比較表を作成したのでは？という声が出
ています。

実は「2園廃園」の財政効果額は4割少ない計算に

Why?

区域内の高齢者も困っています！

計算してみると計算してみると

の見解

（こがおも調べ）

財政効果比較表のココがおか
しい！

小金井
けやき
わかたけ

くりのみ
さくら

公立園として3園の定員児童分の
運営経費を参入（共通）

5園公立維持 ２園民営化 ２園廃園　

公立園とし
て2園の定
員児童分
の運営経
費を算入

民間保育園
として補助す
る2園の定員
児童分の運
営補助経費
（市負担分）
を参入

段階的縮小完
了までの公立
園として2園の
運営経費を算
入
ただし、代わり
に民間園に通
う児童分の民
間保育園運営
補助費（市負
担分）は算入
せず

【財政効果比較（10年間の運営経費）の課題ポイント】

この2園定員分
226人の児童の

経費は?

全員協議会の続きは、
8/1、8/２に開催

その他、部活動に
ついて子どもの
声を聞くことも
提案しました！

近隣市は13日、
小金井市は2日！

この財政効果
比較の

対象児童数
（10年間のべ） 5,920人 5,920人 4,562人

比較対象における合計児童数が変動する試算は
適切な比較にはなりません。
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